

COLEGIO PROVINCIAL DE MEDICOS

## CIRCULAR

DE  
CIUDAD REAL 10 DE ABRIL DE 1929

Sr. D. \_\_\_\_\_

*Distinguido compañero: Tengo el gusto de invitarle a los diversos actos que el día 16 del actual se celebrarán en esta capital, con motivo de la inauguración del Instituto Provincial de Higiene y de la Asamblea sanitaria que se celebrará con asistencia del Excmo. Sr. Director General de Sanidad, en representación del Ministro.*

*Ruégole, que en caso de que piense asistir al banquete, lo comuniqué antes del domingo próximo.*

*Suyo affmo. s. s. y compañero q. e. s. m.,*

El Secretario,  
*Luis Cilleruelo.*

## CIRCULAR

Ciudad Real 10 de Abril de 1929.

Sr. D. \_\_\_\_\_

*Estimado amigo y compañero: Encargado por la clase, de organizar un agasajo al Excmo. Sr. Director General de Sanidad, en su estancia en esta capital, el martes 16, le ruego que antes del sábado me indique si ha de venir a ésta, con tal motivo; y si se adhiere a la organización de dicho banquete o lunch.*

*En espera de su pronta contestación se reitera de V. affmo. s. s. compañero y amigo q. e. s. m.*

Por la Comisión  
*Francisco Colás.*

Todos creímos, al leer estos documentos, que los modestos homenajes en ellos enumerados, serían para el Director General de Sanidad, ante cuya creencia enviaron su adhesión muchos compañeros. También nos disponíamos a enviarla nosotros, cuando hablando sobre el particular con una elevada autoridad de la provincia, nos dijo que el Inspector provincial de Sanidad había confiado el banquete al repostero del Casino haciéndole encargo de *treinta cubiertos*...—¡Treinta cubiertos!!; exclamamos llenos de asombro. Eso

no es posible. De amigos nuestros solamente asistirá doble número... Pero ante la afirmativa insistencia de nuestro autorizado interlocutor nos encaminamos a casa del Inspector provincial, *único organizador de los actos oficiales*, a que nos explicase esto, que nos parecía la segunda edición de aquella, hasta la fecha, única y sagrada comida del *pan y los peces*. Y en efecto, nos confirmó que había encargado *treinta cubiertos* en el Casino, donde se reunirían a almorzar con el Director de Sanidad y sus acompañantes, todas las autorida-

des de la provincia y la Junta del Instituto de Higiene, cuyo número de comensales había calculado en *treinta* aproximadamente.

—Entonces ¿qué significan estas circulares?, le objetamos, exhibiéndole los que figuraban, a nuestro nombre.

—¡Ah!, no sé. Yo desconozco a qué pueden referirse, nos contestó después de leídas con todo detenimiento y atención.

Y nos alejamos de la morada de D. Federico hechos un verdadero mar de confusiones, adoptando la decisión de abstenernos de enviar nuestra adhesión a un banquete absolutamente imaginario, puesto que teníamos ya seguridad completa de que no era para el Director General de Sanidad.

Improvisada conferencia  
en el Colegio de médicos

Y llegó el día de la inauguración del Instituto, y allá nos fuimos picados de la curiosidad de ver en qué paraba aquello del banquete al *comensal desconocido*. Cuando encontrándonos en animada conversación con otros compañeros, que también creían que el ágape a que las circulares se referían era en honor de nuestro Director de Sanidad, se nos acerca un grupo de amigos diciéndonos:

—¡Vaya una falta que has estado haciendo en el Colegio!. Hubiéramos dado cualquier cosa por verte entrar.

—¿Pues que ha pasado?, Ha sido descubierto al fin el *comensal desconocido*?

—¡Ca, hombre! Es que Sanmiguel y otro delgado y moreno que le acompañaba, han hablado y se han metido con las Federaciones.

—¡Sanmiguel y un moreno delgado! ¿No sería el diablo?

—Déjate de bromas, que el caso es más serio de lo que parece. Sanmiguel y su acompañante han arremetido contra las Federaciones y contra Palanca, aprovechándose de la ausencia de los que,